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Los  generales,  de  los  tres  ejércitos,  consideran  que  la 
situación  de  las  Fuerzas  Armadas  es  en  estos  momentos 
"insostenible", por  la  intensidad de  los  recortes económicos 
que  está  aplicando  el ministerio  de Defensa. Hay  riesgo  de 
quedar no operativos. Con esa claridad se han expresado en 
las reuniones que están celebrando. También han hablado de 
Cataluña y de la ola independentista. 

El  Confidencial  Digital  reveló  a  principios  de  octubre  que  se  habían 
celebrado  reuniones  de mandos militares  en Madrid,  al menos  dos  en  los 
quince días anteriores, “con asistencia de generales y máxima discreción”. 

Añadió  que  se  trataba  de  generales  en  activo,  no  en  la  reserva,  y  de 
convocatorias de carácter no oficial, por tanto no sometidas al protocolo 
sobre asistentes: de hecho,  faltaron algunos generales que deberían haber 
asistido a esas citas si hubieran sido encuentros de carácter rutinario oficial. 

La  información de ECD  explicaba que en ese momento  se desconocían  los 
asuntos tratados por los generales, que la celebración de tales encuentros 
había  llegado  a  conocimiento  del  ministerio  de  Defensa  y  que 
preocupaban en el Departamento. Por el contrario, portavoces oficiales de 
Defensa  consultados  acerca  de  esas  reuniones  habían  respondido  que  no 
sabían nada sobre el asunto. 

En cuarteles de Madrid 

El Confidencial Digital puede aportar nuevos datos sobre esas reuniones de 
mandos militares. De acuerdo con la información recogida en altos ámbitos 
del  ejército,  se  celebran  y  convocan  por  vía  extraoficial,  y  suelen 
celebrarse en salas de reuniones de algún cuartel militar de la capital, 
de Madrid, que va cambiando. Asisten generales con mando pertenecientes 
a Tierra, Armada y Aire. 

http://www.elconfidencialdigital.com/defensa/078095/reuniones-de-mandos-militares-en-madrid-al-menos-dos-encuentros-estos-ultimos-quince-dias-con-asistencia-de-generales-y-maxima-discrecion


El  Jefe  del  Estado  Mayor  de  la  Defensa,  almirante  Fernando  García 
Sánchez, y el Jefe del Estado Mayor del Ejército, Jaime Domínguez Buj, no 
participaron en las últimas celebradas, pero se les informó de que iban a 
tener lugar, y después se les transmitió los asuntos tratados. No fueron, por 
tanto secretas, aunque sí ‘informales’ o ‘no oficiales’. 

El Ejército está dejando de ser operativo 

Según  las  fuentes  consultadas,  el  formato  concreto  los  encuentros  de 
generales  puede  definirse  como  “una  reunióndebate  sobre  los 
problemas que afectan a las FAS”. 

Y, para el grueso de las reuniones reveladas por ECD, el principal asunto por 
el que fueron convocadas es la “pérdida de operatividad del Ejército”. Los 
análisis que realizaron los generales asistentes fueron muy negativos. 

Justo  después  de  esos  encuentros,  el  Jefe  del  Estado Mayor  de  la  Defensa 
aseguró en varias entrevistas, publicadas en vísperas de la fiesta del 12 de 
Octubre,  que  los  recortes  estaban  dejando  inoperativas  algunas 
unidades. 

Situación en el ejército de Tierra 

En las reuniones, los generales citadas hicieron un repaso de la situación 
actual de las Fuerzas Armadas. Por lo que se refiere al ejército de Tierra, 
estas  fueron  los  principales  denuncias,  según  los  datos  recogidos  por  El 
Confidencial Digital: 

‐‐  ni ad s  U d es sin acceso a combustible ni fondos para realizar maniobra .

‐‐  Se  ha  reducido  hasta  la  mínima  expresión  el  adiestramiento:  ni 
instrucción ni maniobras. 

‐‐ Hibernación de materiales: carros de combate, piezas de artillería… se 
están almacenando para que no se estropeen por su inactividad. 

Situación en el ejército del Aire 

Re , specto al ejército del aire, las quejas en resumen, fueron: 

‐‐ No hay dinero para horas de vuelo. 



‐‐ Defensa  adjudica mal  y  tarde  dinero  para  piezas  y  recambios.  Un 
avión  antiincendios  estuvo  parado meses  en  Torrejón  porque  Defensa  no 
pagaba 6.000 euros de una pieza de repuesto. 

‐‐  Los  simuladores  sirven  como  complemento  de  formación,  pero nunca 
pueden sustituir las holas de vuelo sobre aparato. 

Situación en la Armada 

En cuanto a la Armada, las denuncias más relevantes fueron, en  men: resu

‐‐Días de mar:  las  unidades  de  la  Armada  están  sin  trabajo.  Limpian  los 
barcos y no salen a navegar. Apenas hay maniobras. 

‐‐ s y recambios, lo mismo que en el Aire.  Respecto a las pieza

‐‐Faltan submarinos. No hay fondos para hacer las carenas de aquellos que 
lo necesiten. Esteremos con dos submarinos hasta 2016, año de entrada en 
servicio del primer S‐80. Son cuatro años sin arma submarina. 

Insostenible 

Se  expresaron  quejas  hacia  el  ministerio  de  Defensa.  Por  ejemplo,  que 
“dedica demasiado tiempo a buscar contratos con el extranjero”. 

Argumentaron  que  esos  son  problemas  de  las  empresas,  que  hay  que 
ayudar al sector de la defensa, pero antes hay que arreglar muchas cosas en 
‘casa’, en las propias fuerzas armadas. 

La  conclusión  general  fue:  Defensa  lleva  ya  cuatro  años  recortando  a  los 
militares y ahora la situación “es insostenible”. 

Independencia de Cataluña 

Tal como destacó ECD en la primera noticia sobre las reuniones de mandos 
militares,  los  encuentros  coincidieron  con  algunas  reacciones  desde 
ámbitos castrenses contra la deriva independentista de Cataluña, como 
la  nota  de  la  Asociación  Militar  Española  (que  planteaba  que  quienes  la 
promuevan  sean  juzgados  por  tribunales  militares),  la  declaración  del 
coronel  Alemán,  y  el  comentario  del  teniente  general  Pitarch  (ambos, 
miembros del ejército en la reserva). 

http://www.elconfidencialdigital.com/defensa/077895/la-ame-cita-como-precedente-para-cataluna-el-decreto-de-alcala-zamora-de-1934-estableciendo-estado-de-guerra-tras-la-proclamacion-del-estat-catala


La  información  de  que  dispone  ahora  El  Confidencial  Digital,  de  altas 
fuentes  militares,  confirman  que,  en  efecto,  en  esos  encuentros  de 
generales se habl  de Cataluña. ó

Aunque  no  era  el  objetivo  de  la  convocatoria,  se  abordó  la  cuestión,  y  el 
enfoque  fue,  en  síntesis: controlar cualquier manifestación  interna del 
Ejército sobre el tema. 

Según  se  escuchó,  no  resulta  deseable  que  los miembros  de  Fuerzas 
Armadas  traten  un  tema  de  agenda  política,  o  que  “especulen  con  un 
hec o no consu ado yh m    poco posible como la independencia de Cataluña”. 

En  resumen:  que  “no  se  apoye  ni  califique  públicamente”  las 
manifestaciones de militares retirados o de asociaciones      .

Las  fuentes  del  ministerio  de  Defensa,  consultadas  de  nuevo,  siguen 
diciendo  que  desconocen  cualquier  información  sobre  reuniones  de  altos 
m

 

andos militares. 


